



三原中だより

令和5年度 第11号
発行 令和6年3月15日
八丈町立三原中学校



『求めれば必ず道あり』

希望

校長 大澤 道明

坂上地域の都道沿いには、菜の花の優しい黄色い花が咲き誇り、大島桜の花もぽつぽつと見られるようになりました。八丈島の道路は、伊豆諸島で一番きれいに整備されていると、内地から来たお客さんに自慢しています。これは、町や関係者の方々による日々の努力の賜物だと考えています。

コロナ禍から概ね日常の生活様式に戻った令和5年度も、残すところ数日となりました。ただ、元日に能登半島を襲った大地震は記憶に新しく、日常の生活に戻るには、まだまだ時間を要する状況です。自然災害はいつ何時起きるか分かりません。私たちは今の環境に感謝しながら生活していかなければならないと思います。いざという時のために、十分な備えもしておきたいものです。

3月3日（日）に開催した三原学園学習発表会には、多数の方々にご参観いただきました。本当にありがとうございました。三原っ子らしく、日常の教育活動の一端をお見せできたかと思えます。生徒たちは日々努力を重ねていますが、年度の終わりに“後悔しないための考え方”と、“求めれば必ず道あり”の想いを生徒たちに伝えたいと思います。

『過去を肯定し、未来に明るい希望をもつようにする！』

次のような話があります。ある男性は、とても仕事熱心でした。やりがいのある地位に就き、やりがいのある仕事を与えられて、朝早くから夜遅くまで日々精力的に仕事をこなしていたのです。しかし、過労がたたって、大きな病気になってしまいました。そのために長期に渡って入院生活を送ることになりました。今、彼は、「病気になってしまって、旅行にも行けない、スポーツもできない。こうなるんだったら、元気だった頃に、仕事ばかりに明け暮れてばかりいないで、もっとプライベートの生活を楽しむ時間をつくっておけば良かった。」と後悔しているのです。この男性のように、重い病気になってから、「人生をもっと楽しんでおけば良かった。」と後悔する人も多いようです。しかし、もはや過去に戻って人生をやり直すことはできません。まずは過去を後悔するのではなく、過去を肯定的に受け入れる意識をもつことが大事です。「旅行やスポーツを楽しむ時間がなかったことは、仕事にやりがいをもって取り組んでいたから」と、その時の自分の判断は最善だったと、自分で肯定的に納得することが大切です。「その時の自分の判断は正しかったので別の選択の余地はなかった。」と考えることで、後悔を吹っ切るにつながります。今に立ち止まらず、“求めれば必ず道あり”を心に秘めれば、「病気が治ったら、楽しい時間を過ごす。」と前向きな気持ちをもつことができようになります。その結果、明るい希望が生まれます。「早く病気を治そう。」という意欲も生まれてくることでしょう。夢を目標に変え、自分を信じて進んでほしいと願います。

保護者、地域の皆様。今年度も三原学園三原中学校の教育活動に対して、ご理解とお力添えを賜り感謝申し上げます。来年度も、皆様と一緒に三原学園を盛り上げていきましょう。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

三原中学校ホームページ

<http://www.hachijomachi-tyky.ed.jp/mihara-jhs/>



新入生体験入学

2月13日（火）、小学校6年生の体験授業に6名の児童が出席しました。

小学校の日程とは異なり、戸惑う場面もありましたが、楽しそうに授業に参加する姿が見られました。体験授業後の児童の感想には、「中学生になるのが不安だったけど、楽しみになりました。」、「小学校と教科の名前や内容が変わることがあるけど、一つ一つ大切にしていきたい。」などとあり、中学校生活への関心が高まった様子が感じられました。

今回、私が1日担任として児童と接した印象は、「明るく、にぎやかである」ことでした。どの授業でも明るく前向きに授業に取り組む姿が素敵でした。中学校への入学を楽しみにしています。



【担当】



三原学習発表会

3月3日（日）、三原学園学習発表会を行いました。

今年度も、午前中は展示発表、午後は舞台発表を中心に、1年間の学習の成果を発表することができました。生徒は、今年のマインスローガンである「We are one」の言葉のとおり、準備段階から発表当日まで常に仲間と協力しながら活動し、達成感や満足感を味わうことができたと思います。

今年度も、多くの保護者や地域の皆様に観覧していただきました。まことにありがとうございました。来年度も、さらにより学習発表会の開催をめざし、工夫と改善を加えてまいります。

【文化行事委員】



1年総合発表

1年生は、この1年間、「八丈島を魅力のある住みやすい島にするためにはどうすればよいか。」を総合的な学習の時間のテーマとして、さまざまな学習に取り組んできました。今回の学習発表会では、「八丈島の魅力を伝える」と、「自分たちの手で創り上げる」ことの2つを意識しながら、短期間の中で、スライドやシナリオの作成から小道具の準備まで、生徒中心に練習や準備を進めて当日の発表会につなげました。

特に、冒頭の太鼓の演奏やラストの学園歌『島に生まれて』の合唱では、1年生の元気あふれる生き生きとした姿を見せることができたと思っています。来年度も新しいテーマのもと、今年以上のすばらしい発表になること期待しています。

【1学年主任】



2年総合発表



今年度2年生は、1年間の活動の中から「職場体験」と「移動教室」を中心に発表しました。

職場体験については、事後に一度発表会を行っていたため、今回は職業体験新聞と写真の掲示のみとしました。移動教室については、主にみずほ銀行と神代工業での体験学習で学んだことをスライドにまとめて発表し、番外編としてJALでの工場見学や宿舎での様子がわかる写真を掲示しました。

1年間で多くのことを経験・学習したことがわかる展示・発表になったと思います。この経験を今後の生活に生かしていけるよう願っています。

【2学年主任】



3年総合発表

3年生にとって最後の学習発表会。

今年度は計画から発表まですべて自分たちの力で行いました。2年間で培ったものが、きちんと彼らに受け継がれていたことが、大変頼もしく感じられました。練習をしながら、ああでもないこうでもないという試行錯誤をくり返しながら作り上げたもの。3人で知恵を絞って考えました。3年間の総決算と言えるのではないのでしょうか。

それにしても突然の出演依頼。3年間で初めてでした。

果たして私は役に立ったのでしょうか？ 何はともあれ一緒に出演できたことは教師冥利に尽きます。発表の中でもあったように、これらの学習で得たものを、今後の人生に生かしてくれることを願っています。お疲れ様でした。

そして、よく頑張った！

【3学年主任】



音楽発表

○合唱 全校合唱 『そのままの君で』
『地球星歌～笑顔のために～』

今年度は、全校合唱で『そのままの君で』と『地球星歌～笑顔のために～』の2曲を披露しました。授業の中で、より良い合唱にするにはどうすればいいのかを3年生が中心となって話し合い、何度も歌いながら改善していきました。練習した分、本番ではどちらの曲も美しいハーモニーを奏でることができました。次は卒業式です。3年生と一緒に歌える最後の機会となります。更に感動する合唱を期待しています。



○音楽部 『「名探偵コナン」メイン・テーマ』
『美しい鱭』

音楽部は、八丈島を舞台とした映画【名探偵コナン 黒鉄の魚影】で注目を集めた『「名探偵コナン」メイン・テーマ』と『美しい鱭』の2曲を披露しました。日頃の練習の成果を発揮する場があることに感謝し、今できる最大限の演奏ができたと思います。

部員一人一人の今後の成長に期待します。

【音楽科】





3年生を送る会

3月11日（月）、3年生を送る会を行いました。生徒会主催のレクリエーションでは、スプーンや割りばしを使ってピンポン玉を運ぶリレーや、校内を使ったかくれんぼなどをして、楽しい時間を過ごしました。その間、3年生の3年間のスライドを上映しながら、3年間の歩みを振り返る姿等もありました。その後、全校生徒で準備したメッセージカードを3年生に渡し、「楽しく3年生を送り出す。」という目標を十分に達成した様子が見られました。



【生徒会担当】



〈4月の主な行事予定〉



日	月	火	水	木	金	土
3月31日	4月1日	2日	3日	4日	5日 春季休業日終 準備出勤 職員会議	7日 生徒登校禁止
7日	8日 始業式 着任式 入学式準備 職員会議	9日 入学式 職員会議	10日 身体計測 生徒会レクリエーション・ レクリエーション PTA会長選挙 小中会	11日 専門委員会 地区会	12日 PTA副会長選挙	13日 芝生ボランティア
14日	15日 朝のつどい 安全指導 地域訪問週間始 全国学力調査(3)	16日 内科検診 避難訓練 保護者会 (全)	17日 職員会議	18日 全国学力調査(3)	19日 朝礼(出発式) 地域訪問週間終	20日
21日	22日 修学旅行始(3) 薬物乱用防止教室(1)	23日	24日	25日	26日 修学旅行終(3)	27日
28日	29日 昭和の日	30日 研修会 PTA全体委員会	5月1日 心臓・眼科・耳鼻 科検診 職員会議	2日 試験範囲表配布	3日 憲法記念日	4日 みどりの日

* 放課後学習教室は4月から予定されていますが、現段階では日程は未定です。

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。（学校7-0057）

〈学校以外の相談窓口〉

- ☆八丈町教育相談室(2-0591)
- ☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)
- ☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)
- ☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)

